
Тем не менее есть люди, которых ко-
ронавирусная статистика – а точнее, меры, 
которые в связи с ростом числа заболев-
ших планируют предпринимать власти –  
очень беспокоит. Это родители школьни-
ков. В школьных чатах всё чаще курсируют 
слухи, что в ближайшее время всех уча-
щихся опять отправят на дистанционку. Мы 
попытались разобраться, насколько высока 
вероятность подобного развития событий.

Как сообщили в городском управлении 
образования, на сегодняшний день массо-
вое дистанционное обучение в Иванове не 
применяется. На него переводят отдельные 
классы, в которых введен карантин.

«Хочу обратить внимание родителей, 
что карантин в отдельном классе может 
быть установлен не только по коронавирус-
ной инфекции, но и по более привычным 
нам сезонным заболеваниям – гриппу и 
ОРВИ, – говорит начальник управления об-
разования Елена Арешина. – И если раньше 
в таких классах детям просто давали зада-
ние на дом, то сейчас школы организуют 
дистанционное обучение, чтобы обеспе-
чить качественный учебный процесс».

Что касается перевода всех школьников 
на дистанционку, Елена Арешина подчер-
кивает: вопрос находится в компетенции 
регионального оперативного штаба по 
борьбе с коронавирусной инфекцией и 

губернатора Ивановской области. 
Действительно, прошлой осенью было 

принято решение о переводе на дистан-
ционку всех старшеклассников (ученики 
начальной и средней школы продолжили 
учиться в очном режиме). Насколько это 
отразилось на уровне заболеваемости, 
сейчас трудно понять. А вот на успева-
емости, по крайней мере в 9-х классах, 
сказалось: исходя из официальных данных, 
в мае-июне этого года намного больше 
девятиклассников, чем обычно, не смогли с 
первого раза сдать государственные экза-
мены. Количество выпускников 9-х классов, 
которые пересдавали в сентябре 2021-го 
на том же уровне, что и в 2019 году. Правда, 
в случае с одиннадцатиклассниками этот 
принцип не сработал, и ЕГЭ ивановские 
выпускники сдали успешно.

28 сентября на брифинге по итогам 
заседания оперативного штаба о перспекти-
вах дистанционки высказался и руководи-

тель департамента здравоохранения Артур 
Фокин. Он сообщил, что сейчас на карантин 
отправляют только отдельные классы: по 
коронавирусу – если в классе заболел или 
имеет подозрение на вирус хотя бы один 
ученик, по ОРВИ и гриппу – при заболевае-
мости более 20%. «Мне кажется, это более 
разумно на сегодняшний день, чем отправ-
лять на карантин всю школу. Если заболева-
емость будет такая, что в школе все классы 
или больше половины классов уйдут на 
карантин, то тогда мы, наверное, вынуждены 
будем использовать другую стратегию», – 
отметил Артур Фокин.

В прошлом году, когда старшекласс-
ников отправляли на дистанционное 
обучение, власти говорили, что подростки, 
которые болеют коронавирусной инфекци-
ей, как правило, бессимптомно, являются 
активными переносчиками коронавируса. 
Поэтому именно эту возрастную группу и 
рассадили по домам.

Стреляли? А вы случайно не псих?
Сколько еще вооруженных людей ходит 
по городу и адекватны ли они?

Концы в воду или в интернет
Как защитить права потребителей 
в интернет-магазинах?
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О росте заболеваемости коронавирусом мы слышим ежедневно. Правда, почему-то эти данные 
мало на кого производят впечатление: в магазинах и общественном транспорте по-прежнему 
большинство не носит маски, а о пользовании санитайзерами, похоже, забыли абсолютно все

Что будет с обучением в школах?

В городе Иваново за период с 20 по 26 сентября зарегистрировано 6750 случаев ОРВИ,  
среди детей в возрасте 7–14 лет заболеваемость ОРВИ находится ниже эпидемического порога.

По состоянию на 29 сентября:
Карантин по коронавирусу введен в 54 классах 24 ивановских школ,  

на карантине находятся 1158 учеников.
Карантин по гриппу и ОРВИ введен в 17 классах шести ивановских школ.

В основном на карантине находятся ученики 1–9-х классов.
Всего в Иванове 49 школ (1530 классов), в которых учатся более 42 тысяч детей.

В Иванове посадки
Сколько хорошего и позитивного 

звучит в новостях сентября: в Иванове 
сажают деревья. На днях на месте ста-
рых лип, на пересечении улиц Фрунзе 
и 4-й Минеевской появилась новая 
аллея серебристых тополей. Постара-
лись активисты и ученики 11-й школы, 
посадили молодые саженцы деревьев и 
кустарников. Заранее подготовили терри-
торию, спилили все аварийные деревья 
и выкорчевали пни. А тополя выбрали 
неслучайно – деревья с серебристыми 
листьями красиво смотрятся и быстро 
растут. 

Недавно на новой набережной Уводи 
в районе Самойловского моста в честь 
врачей посадили яблони. Они станут 
символом признательности медицин-
ским работникам за их тяжелый труд. 
Предложили эту идею ивановские пред-
приниматели и экоактивисты. Каждая 
яблоня – благодарность конкретному 
человеку. Их имена позже разместят на 
стенде, над обликом которого сейчас 
работают дизайнеры. 

Аллея из декоративных яблонь поя-
вилась на прошлой неделе и на улице 
Красных Зорь. Деревья сажали депутаты, 
чиновники, предприниматели вместе с 
нашими ивановскими десантниками. Ме-
сто для аллеи выбрано неслучайно. Днем 
рождения города Иваново-Вознесенска 
считается 2 августа 1871 года. И именно 
2 августа отмечают праздник воздуш-
но-десантные войска, которыми сегодня 
гордится наш город. Весной яблони будут 
красиво цвести, осенью дадут плоды, 
которыми зимой воспользуются птицы. 
Экологическая акция посвящена 150-ле-
тию со дня образования города. 

Кстати, любой житель Иванова мо-
жет принять участие в экологических 
акциях и внести свой вклад – красивым 
деревьям найдется место в городе. 
Сейчас многие ТОСы подключаются и 
высаживают растения в своих дворах и 
в частном секторе.

К чему я вообще про это? Да хорошо 
же! Сердце радуется, глядя на это. Толь-
ко вот сберечь бы всё посаженное, не 
дать сломать хулиганам, безалаберным 
подросткам, праздно шатающимся без 
дела; алкашам, ищущим пристанище в 
местах, благоустроенных на месте помоек 
и бурьяна. Не хочется, чтобы они ломали 
и крушили то, что с такой любовью и тре-
петом создается всем миром. Ведь вместе 
со сломанным деревцем сломается и вера 
ребенка в созидание, особенно если он 
сам участвовал в посадке.

Не проходите мимо, остановите ван-
далов, вызовите полицию, если увидите 
явный беспредел. Людей объединяет со-
вместный общественный труд. Значит, 
надо постараться и сберечь его. 

Кто-то скажет, зачем прогнозиро-
вать плохое? К сожалению, примеров 
вандализма немало. Когда просто от 
дури, от скуки и походя, не зная, куда 
девать силушку молодецкую, а то и под 
воздействием наркоты, хулиганы ло-
мают скамейки, переворачивают урны, 
бьют фонари и стекла в подъездах – то 
есть крушат наше с вами общественное 
пространство. Так жалко его, что хочется 
предупредить всех лишний раз: ну давай-
те его сбережем, а? Особенно то, что мы 
создаем своими руками.

Ольга Хрисанова
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Новая жизнь городка 
«Буратино»

 Дорогие читатели! В этом году присту-
паем к первому этапу реконструкции детско-
го городка «Буратино».

У этого парка необычная и интересная 
история. В 70-е годы прошлого века во 
дворе дома № 50 по проспекту Строителей 
собственными силами жители построили 
детский городок со множеством уникальных 
качелей и спортивных снарядов. Парк в свое 
время был очень популярен среди детей все-
го города. И сам я в детстве с друзьями там 
проводил много времени – ходили пешком 
от областной иногда каждый день.

Конечно, за десятилетия эксплуатации 
зона отдыха стала попросту небезопасна: 
проржавевшие металлические конструкции 
разваливались, горки прогнили, а лестницы 
погнулись. Знаменитую башню убрали уже 
более 10 лет назад. Было принято обо-
снованное решение по демонтажу старых 
конструкций и замене их на современные 
детские игровые комплексы.

На проводимом в мае голосовании по 
отбору территорий, приоритетных для бла-
гоустройства, городок уверенно победил –  
за его обновление проголосовало почти три 
тысячи горожан. Это позволило привлечь 
финансирование из различных источников и 
начать работу практически сразу.

Была разработана концепция благо- 
устройства парка. Отдавая дань истории го-
родка, главную роль в подготовке концепции 
принимали именно жители микрорайона. В 
ближайшие годы здесь должны появиться 
спортивная зона, детская и игровая пло-
щадки, зона для зимнего отдыха, уложены 
пешеходные дорожки, проведено озеленение, 
разбиты клумбы и высажена декоративная 
изгородь. Предусмотрели и место для ново-
годней елки.

Чтобы ускорить обновление городка, мы 
постарались привлечь к реализации проекта 
все возможные ресурсы. Прямо сейчас на 
средства наказов избирателей депутатам 
Ивгордумы устанавливается игровой ком-
плекс для самых маленьких. Оборудование 
включает горки, лабиринты и лестницы. Уже 
предусмотрены средства и на следующий 
год. Уверен, совсем скоро городок «Бура-
тино» вновь станет центром притяжения 
горожан и откроет новую страницу своей 
славной истории.

  слово мэра

Пишите на почту редакции  
rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

  Ивановский акцент

«Литос-КЛИО»  
с президентским грантом
Проект «Образ в камне: творческий союз человека и природы» ивановского 
Музея камня получил поддержку Президентского фонда культурных 
инициатив. На его реализацию выделено более 1,7 млн рублей из 
федерального бюджета.
Грантовую заявку на создание новой локации в Музее камня – зала «Образ в 
камне» подала команда ивановского Центра детского творчества № 4. 
Как рассказали авторы проекта, создание новой экспозиции на базе 
школы-музея «Литос-КЛИО» нацелено на развитие навыков работы 
в технике Суйсеки, создания композиций из камня, организацию и 
проведение просветительских акций, праздников и мероприятий по 
геолого-минералогической тематике в течение 2022 года с общим 
охватом не менее 1410 человек. В рамках проекта планируется вовлечь 
молодежь в волонтерскую деятельность в сфере культуры и создать 
добровольческий отряд при Музее камня.

На улице Фрунзе –  
серебристые тополя
Новая аллея появилась на улице Фрунзе около средней школы  
№ 11. Здесь высажены 18 серебристых тополей. Деревья высаживали 
волонтеры и ученики этой школы. Посадочный материал был 
предоставлен городским комитетом по экологии.
Ранее около школы № 11 были снесены аварийно-опасные липы. Их 
пни удалили специальной дробильной техникой, и площадка была 
подготовлена к высадке новых деревьев. Серебристые тополя выбраны 
как быстрорастущая порода. Кроме того, эти деревья отличаются особо 
декоративной кроной из-за серебристого цвета листвы.
«На территории школы № 11 идет сейчас обновление спортивной 
площадки по программе «Спорт. Школа. Город». Потому новая аллея будет 
нести не только эстетическую нагрузку, но и выступит для мини-стадиона 
природным щитом от пыли и выхлопных газов», – рассказала депутат 
городской думы Виктория Заинчковская.
Всего в течение года в городе планируется высадка более 650 новых 
деревьев и кустарников. Растения высаживаются не только в качестве 
замены снесенных аварийных насаждений, но и формируются новые 
аллеи, живые разделительные щиты зон спокойного отдыха.

100 лет ветерану
Юбилей отметила ветеран Великой Отечественной войны и 
труженица тыла Надежда Ильинична Попова. 
Она родилась 27 сентября 1921 года в селе Малое 
Ардабьево Рязанской области. В 1937 году семья 
перебралась в Иваново. Когда началась война, Надежду 
Ильиничну приняли на работу на военный завод слесарем, 
где молодая девушка занималась изготовлением 
пистолетов. «Условия работы были очень строгие, все 
рабочие числились как военнослужащие, даже при приеме 
на службу принимали присягу, – вспоминает юбилярша. – 
После окончания войны на месте военного завода была 
организована ремонтная база».
В 1945 году с фронта вернулся родной брат Надежды 
Ильиничны вместе с другом – Дмитрием Поповым. Дмитрий 
Андреевич служил в НКВД, был участником парада 24 июня 
1945 года на Красной площади. Фронтовик сразу понравился 
Надежде, и вскоре они поженились.
Надежда Ильинична перешла на работу на Ивановский 
завод чесальных машин в литейный цех стерженьщицей – 
изготавливала стержни для станков. На этом предприятии 
она проработала до выхода на пенсию. Семья росла, 
родилось трое детей. Недалеко от завода семье выделили 
землю, где они построили дом.
Сейчас Надежду Ильиничну окружает заботой дружная семья – 
двое сыновей, дочь, внуки и правнуки.
Надежда Ильинична награждена медалью «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне 1941–1945 годов», 
имеет юбилейные медали.

Принято решение  
о создании ОЭЗ
Председатель Правительства РФ Михаил 
Мишустин подписал постановление 
о создании особой экономической 
зоны (ОЭЗ) промышленно-
производственного типа «Иваново». 
Новый преференциальный режим будет 
действовать на территории города 
Иваново и Родниковского района. 
Реализация заявленных на начальном 
этапе пяти инвестиционных проектов в 
сфере легкой промышленности позволит 
создать более трех тысяч рабочих мест.
«Нам нужны высокопроизводительные 
рабочие места с достойными зарплатами. 
Боремся за каждого инвестора. ОЭЗ –  
это еще один инструмент добиться 
привлечения инвестиций и создания 
рабочих мест именно у нас», – сказал 
губернатор Ивановской области 
Станислав Воскресенский.
Так, инвесторам предоставят 
освобождение от ввозных таможенных 
пошлин на весь период действия ОЭЗ; 
освобождение от налога на имущество 
и транспортного налога на 10 лет; 
освобождение от налога на землю на 
пять лет. 
Площадка особой экономической зоны в 
Иванове состоит из пяти участков, общей 
площадью 53,19 га и расположена на 
северо-западе города в районе улицы 
Пограничника Рыжикова (Западный 
обход города Иваново; на 0,9 км со 
стороны Северного аэродрома).
С предложениями о реализации 
инвестиционных проектов на территории 
ОЭЗ необходимо обращаться в Агентство 
по привлечению инвестиций в 
Ивановскую область.
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Поддержка молодых  
и талантливых специалистов
На этой неделе прошло пленарное заседание Ивановской 

городской думы, на котором были приняты важные решения. 
В последние годы остро стоит вопрос привлечения в школы, 

детские сады и учреждения дополнительного образования моло-
дых, талантливых и креативных специалистов. 

К сожалению, зарплаты в муниципальных учреждениях 
социальной сферы небольшие, особенно у молодых специалистов, 
которые еще не имеют выслуги и других доплат за стаж. Для того 
чтобы их поддержать, в рамках городского бюджета ежегодно 
предусматриваются денежные средства. 

Депутаты единогласно приняли решение сохранить ком-
пенсационные выплаты молодым специалистам, работающим 
в муниципальных учреждениях социальной сферы, еще как 
минимум на три года и в бюджете на 2022 год и плановый период 
2023–2024 годов предусмотреть средства на эти цели. 

Эти меры социальной поддержки включают в себя два вида 
выплат. Первая – ежемесячная денежная компенсация расходов, 
связанных с оплатой жилого помещения и коммунальных услуг, 
в сумме 2 тыс. рублей ежемесячно. По предварительной оценке, 
эту меру поддержки в 2022 году будут получать  
276 человек. Вторая – единовременная денежная компенсация 
расходов на профессиональную подготовку, переподготовку и 
повышение квалификации. Размер данной выплаты составляет 
по окончании первого года работы 15 тыс. рублей, по окончании 
второго года – 20 тыс., третьего года – 25 тыс. рублей. По пред-
варительным прогнозам, данную меру поддержки в  
2022 году получит 257 человек. 

Право на получение данных мер поддержки имеют жители 
города в возрасте до 30 лет, принятые на работу в муниципаль-
ные учреждения социальной сферы не более чем через три года 
после окончания учебы в учреждениях высшего и среднего про-
фессионального образования. С момента устройства на работу 
данные выплаты будут сохраняться за молодым специалистом в 
течение трех лет. 

На работниках детских садов, школ и учреждений дополни-
тельного образования, культуры и спорта лежит большая ответ-
ственность по воспитанию, обучению и развитию наших детей, от 
которых будет зависеть будущее нашего города, региона и страны. 
Считаю, что всем ветвям власти надо в комплексе подходить к во-
просу повышения престижа труда работников социальной сферы.

Кроме того, на пленарном заседании депутаты внесли 
изменения в главный финансовый документ города – бюджет 
на 2021 год. При поддержке губернатора Ивановской области 
Станислава Воскресенского мы продолжим строить дороги и 
современные образовательные учреждения, благоустраивать 
территории детских садов. 

В ходе пленарного заседания депутаты приняли поло-
жения о муниципальном контроле города Иваново, которые 
будут способствовать четкой и открытой работе этого ведом-
ства. Решение вступит в законную силу с 1 января  
2022 года. До этого времени мы вместе с администрацией 
города будем работать над тем, чтобы максимально четко 
выстроить работу данного направления в целях защиты прав 
граждан и интересов города.

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

По словам Виктории Заинчковской, улица 
Кольчугинская – одна из основных магистралей 
округа. Однако проезжую часть здесь не ремон-
тировали около 30 лет. В этом году улицу удалось 
включить в национальный проект «Безопасные ка-
чественные дороги». Протяженность ремонтируе-
мого участка – более одного километра. Стоимость 
работ составляет 7,2 млн рублей.

Жителей волнует, что после ремонта автомоби-
листы станут нарушать скоростной режим. «На улице 
будут три искусственные дорожные неровности для 
ограничения скорости. Все вопросы и обращения 
жителей оперативно решались с подрядной органи-
зацией. Дорожники всегда были на связи», – расска-
зала депутат Виктория Заинчковская.

Как отметил Владимир Шарыпов, в этом году 
в план работ по национальному проекту «Безопас-

ные качественные дороги» включены 85 объектов, 
в том силе 69 улиц частного сектора общей длиной 
порядка 30 километров. «Из этих 69 улиц 57 либо 
находятся на финальной стадии ремонтных работ, 
либо в стадии приемки. Оставшиеся дороги нахо-
дятся под ежедневным контролем депутатов город-
ской думы и сотрудников управления благоустрой-
ства. Подрядчики обещают все работы завершить 
вовремя», – отметил глава города Иваново. Работы 
будут приниматься общественной приемкой – жи-
телями совместно с депутатами.

Владимир Шарыпов также добавил, что в 
ближайшее время будут направлены значительные 
средства на наружное электроосвещение частного 
сектора. Сформирован список из более чем  
450 улиц. Это позволит довести освещенность 
улично-дорожной сети города до 95%.

Завершается ремонт 
дорог частного сектора

Об этом сообщил глава города Владимир Шарыпов во время рабочего выезда 
на улицу Кольчугинскую. Совместно с депутатом Ивановской городской думы 

Викторией Заинчковской мэр Иванова встретился с активистами  
ТОС «Минеево» и жителями частного сектора

  Ивановский акцент

«Современнику» найдут нового владельца
Здание кинотеатра «Современник» будет выставлено на аукцион, одно из условий которого – 
сохранение здесь кинотеатра как минимум на ближайшие пять лет. Такое решение приняла 
Ивановская городская дума на пленарном заседании 28 сентября. 
Как кинотеатр «Современник» перестал функционировать в 2010 году. С тех пор здание постепенно 
ветшало. На сегодняшний день, как сообщили в городском комитете по управлению имуществом, 
«Современник» находится в аварийном состоянии: для его функционирования требуется замена 
системы отопления и вентиляции, полная замена электропроводки, обустройство пожарно-охранной 
сигнализации, иные работы. На это необходимы серьезные деньги, которых в городском бюджете нет. 
Поэтому было принято решение выставить здание на торги, чтобы новый владелец восстановил его. 
Вместе с бывшим кинотеатром продадут и небольшое здание рядом. Оценка имущества уже 
проведена – его стоимость, по мнению специалиста, около 41 млн рублей. Эти средства пойдут в 
городской бюджет. 
Напомним, что 31 августа в ходе визита в Ивановскую область министра культуры РФ Ольги 
Любимовой губернатор Станислав Воскресенский рассказал ей, что для восстановления здания 
«Современника» уже найден инвестор, который готов вложить деньги в его реконструкцию и в 
создание на его базе современного культурного центра. 
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О реставрации кирпично-чугунного огражде-
ния вокруг гимназии № 30 «Рабочий край» писал 
еще в мае. Тогда в соцсетях развернулось бурное 
обсуждение. Ивановцы, особенно выпускники 
знаменитой школы, волновались: неужели истори-
ческий забор снесут? Но в городском управлении 
образования тогда пояснили, что ограждение 30-й 
гимназии будут восстанавливать, причем с учетом 
исторической ценности. 

Дело в том, что часть элементов забора потеря-
ла эстетический вид, кирпичное основание пришло 
в негодность и представляло опасность не только 
для учащихся и педагогов, но и для прохожих. На 
реставрацию было получено разрешение комитета 
Ивановской области по государственной охране 
объектов культурного наследия. Согласно проек-
тно-сметной документации, стоимость реставра-
ции составляла чуть более двух миллионов рублей. 
Закончить работы планировали до начала нового 
учебного года.

Однако на дворе октябрь, а временное ограж-
дение до сих пор на месте, и, похоже, это надолго. 
Как рассказала директор гимназии № 30 Елена 

Маслова, для выбора подрядчиков нужно соблюсти 
процедуру торгов. «Два раза мы выставлялись на 
аукцион, – рассказывает директор. – Но никто на 
выполнение этих работ не заявился. Сейчас гото-
вится третья попытка, и если подрядчик найдется, в 
лучшем случае работы начнутся только в следую-
щем году».

«Отпескоструить чугунное ограждение нам 
могли бы на любом заводе, – пояснила директор 
гимназии. – Отбить старую краску и отшлифовать. 
Но такими историческими элементами должны 
заниматься фирмы, которые имеют лицензию. 
Реставраторам предстоит отчистить решетку, вы-
ровнять ее погнутые фрагменты, что-то придется 
заменить. Делать это надо с особой осторожно-
стью, потому что в их руках будет историческая 
ценность. Детали отреставрируют и установят на 
прежнее место, а кирпичная кладка будет возведе-
на заново, то есть это тонкий и кропотливый труд. 

В восстановлении заинтересованы все. Под-
ключились даже наши выпускники. Так что, наде-
емся, историческое ограждение нашей знаменитой 
школы вернется» 

Так что же с забором?
В редакцию обратилась группа ивановцев  
(И. Ревякина, А. Крупакова, Н. Минохина и  

С. Переверзев) с просьбой разъяснить, почему 
старинный забор у гимназии № 30 заменен на 

металлический профиль

текст: Ольга Хрисановавопрос

Своих не оставим
Никто не хочет стареть, но все хотят 

при этом жить долго. Вот такое проти-
воречие, которое в принципе никого не 
смущает. Всем известно, пожилой возраст 
сопровождается болезнями, немощью 
и одиночеством – всё это грустно. А 
праздник для этого и придумали, чтобы 
обратить внимание общества на про-
блемы стариков. А еще для того, чтобы 
найти возможности улучшить качество 
жизни наших пенсионеров. И хотя все они 
разные, все-таки пожилыми принято на-
зывать именно людей, достигших пенси-
онного возраста. Кстати, в городе Иваново 
в настоящее время проживает около  
102 тысяч пенсионеров, включая катего-
рию – «по выслуге лет». 

Вообще, выход на пенсию является 
сильнейшим стрессовым фактором для 
человека, ведь с этого момента его жизнь 
кардинально меняется. У него прекраща-
ется трудовая деятельность, и он лишается 
возможности самореализоваться. А ведь 
от этого зависит и настроение, и здоровье 
человека. Нужна, очень нужна забота и 
поддержка таким людям: и со стороны 
семьи, и со стороны государства, конечно. 

Не все знают, а между тем в иванов-
ской мэрии (постановление от 30.10.2013 
№ 2366) утверждена специальная муни-
ципальная программа «Забота и поддерж-
ка». Она направлена на стимулирование 

социальной активности жителей города 
и формирование ответственного отноше-
ния к социально незащищенным гражда-
нам. Чтобы старики были адаптированы 
в общество и не было в нем социальной 
разобщенности.

В бюджете города на 2021 год управ-
лению социальной защиты населения 
администрации города для адресной 
материальной помощи выделено свыше 
миллиона рублей. То есть тем самым 
пожилым людям, которые оказались в 
трудной жизненной ситуации. 

А еще старикам хочется, чтобы 
им оказали честь, проявили внимание, 
поздравили, подарили подарки ко Дню 
Победы, Дню семьи и защиты детей, Дню 
пожилых людей, Дню памяти жертв по-
литических репрессий, Дню матери, Дню 
инвалидов и другим. Всё же это приятно и 
радостно – не забыли, отметили, помнят. 
И таких граждан, нуждающихся в особом 
внимании, в 2021 году – 3571 человек. 
На это в бюджете было предусмотрено 
свыше двух миллионов рублей. 

Некогда скучать
Многие пенсионеры еще очень ак-

тивны, и им совершенно некогда скучать. 
Находят себе занятия и применение в 
клубе «Активное долголетие» при Об-
ластном госпитале ветеранов войн. В 
районных ветеранских организациях. 

Для них, кстати, выделены помещения, в 
том числе и в ДЮЦ «Притяжение». Все 
районные советы активно занимаются 
волонтерством, опекают пожилых людей, 
нуждающихся в посторонней помощи. 
Помогают организовать починку бытовой 
техники, мелкий бытовой ремонт и даже 
в доставке благотворительной помощи и 
продуктовых наборов. 

Например, в школе долголетия «Зо-
лотая осень» на базе музыкально-эстети-
ческого центра «Элита» занимаются более 
300 женщин пенсионного возраста. Их 
девиз: «Активное долголетие!» В програм-
ме: хореография, живопись, музыкальное 
и поэтическое образование, танцеваль-
но-двигательная пластика, лечебная 
гимнастика, тренажеры, живопись, музыка, 
книготерапия, мода и декоративно-при-
кладное творчество.

Например, такое, как у 
пенсионерки Ольги Юди-
ной. Она делает набивные 
сувенирные куклы. Раньше 
только в качестве подарков 

для друзей, а теперь уже стала принимать 
участие в выставках и даже изготавливать 
на продажу и под заказ. Сейчас на терри-
тории клуба «Активное долголетие» Ольга 
Алексеевна организовала группу, с которой 
проводит уроки мастерства. Говорит, те-
перь меньше времени остается для хандры 
и скуки. Постоянно есть желание совер-

шенствовать свои изделия и создавать 
что-то новое.

В общем, нельзя сказать, что старики 
у нас обделены и брошены: ни мэрия, ни 
общество одних их не оставит 

У китайцев есть мудрость:  
«ЕСЛИ В СЕМЬЕ НЕТ СТАРИК А, 

ЕГО НА ДО КУПИТЬ»
1 октября отмечается Международный день пожилого человека

текст: Ольга Хрисанова 

 В рамках муниципальной программы 
«Забота и поддержка» предусмотрен ряд мер 
поддержки пожилых людей.

 Адресная материальная помощь для лиц, 
оказавшихся в трудной жизненной ситуации 
(раз в год, средний размер 5235 рублей,  
200 человек).

 В рамках аналитической подпрограммы 
«Поддержка социально ориентированных 
некоммерческих организаций» участвуют  
в том числе организации ветеранов.  
Средства направляют на проведение 
фестивалей, организацию поездок на 
мероприятия в соседние областные центры и 
районные центры Ивановской области.

 Чествование ветеранов Великой 
Отечественной войны (в 2019 году  
530 тыс. рублей).

 Подарки юбилярам и пенсионерам –  
от 80 лет (80, 85, 90, 95 лет). 

 Подарки жертвам политических 
репрессий, жителям блокадного Ленинграда, 
участникам ликвидации аварии  
на ЧАЭС и т.п.).

 Льготный проезд для граждан пенсионного 
возраста и предпенсионного возраста  
(в среднем 3700 человек в год).
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Помощник начальника управления 
Росгвардии по Ивановской области  
по взаимодействию со СМИ  
Роман Панин поясняет: 

«Около двух лет назад один молодой человек 
предъявил «левую» медицинскую справку, но это было 
выявлено при подаче документов, и разрешение на 
оружие он, конечно, не получил. А так в ходе встреч-
ных проверок с наркологическим и психоневрологи-
ческим диспансерами в прошлом году нами выявлено 
шесть граждан, которые после получения разреше-
ния потеряли основания для владения оружием. Это 
ситуации, когда люди получают разрешение, будучи 
здоровыми, а потом попадают на учет, например, к 
наркологу или психиатру. Справка у них еще действи-
тельная, а по факту управлять автомобилем или 
владеть оружием им уже нельзя. Вот такие проверки 
мы проводим регулярно. В этом году таких фактов 
пока не обнаружено».

Конечно, оборот оружия – дело государственное. 
Но и от граждан зависит немало: быть бдительным 
и сообщать. Да-да, не стучать, а именно сообщать, 
чтобы какой-нибудь «неадекват», каким-то образом 
получивший оружие, где-то на улице, в университете, 
в школе или в детском саду случайно не попал в вас 
или ваших детей 

текст: Ольга Хрисанова
НЕОДИНОЧНЫЕ ВЫСТРЕЛЫ

Две недели назад в Иванове молодой человек от-
крыл стрельбу у ночного клуба «Айсберг» на пр. Ленина. 
Он выстрелил в воздух из неустановленного оружия. 
Примерно тогда же на другом конце города гости шумно 
и со стрельбой отметили свадебное торжество. Стреля-
ли из окон и люков автомобилей, приветствуя новобрач-
ных, при этом пугая и пешеходов, и водителей. Сколько 
еще вооруженных людей ходит по городу и адекватны 
ли они? По казанскому и пермскому стрелкам следствие 
еще идет. Но СМИ уже сообщили: убийцы оказались пси-
хически нездоровы. Как же получили они разрешение на 
оружие? 

ОБМАНУТЬ ТЕСТ ВОЗМОЖНО,  
ВРАЧА – НЕТ

Для получения оружия необходимо пройти меди-
цинскую комиссию, которая включает в себя нарколо-
гическое и психиатрическое обследование. Из соответ-
ствующих диспансеров понадобится принести справки. 
Например, наше психическое здоровье оценивается 
тестом, результаты которого обрабатывает машина – 
ежедневно медкомиссию проходят тысячи людей. Но 
как можно быть уверенным, что больной человек ловко 
не обвел вокруг пальца и врача, и программу? 

Главный врач областного  
психоневрологического диспансера 
Илья Вернидуб:

– На самом деле процесс допуска 
до оружия со стороны психологической службы не 
одноступенчатый, он включает в себя не только те-
стирование. В первую очередь это осмотр человека у 
психиатра. Специалисты у нас достаточно опытные и 
в ходе беседы на приеме болезненные расстройства от 
нормы отличают довольно быстро. Также существу-
ет база пациентов с психическими расстройствами в 
нашем регионе. Если приходят к нам за разрешением на 
оружие из других областей, мы делаем туда запросы 

– это обязательно, не стоит ли человек там на учете. 
А применяемое нами психологическое лицензионное 
тестирование позволяет определить уровень агрессии. 
По результатам может оказаться, что он достаточно 
высок, и тогда у психиатра возникают сомнения, здоров 
человек или у него есть какие-то болезненные расстрой-
ства. В этом случае у нас есть право запрашивать 
дополнительные документы, например военный билет, 
характеристики из близкого окружения (работа, учеба), 
в том числе и от местного участкового. Если сомнения 
остаются, человек направляется на консультацию к 
психологу, а это уже не машина, это специалист-про-
фессионал. Вот он может оценить не только уровень 
агрессии, но и самые различные психологические состоя-
ния, например депрессию. Если в совокупности сомнений 
много, человек отправляется на врачебную комиссию, 
состоящую из наиболее опытных специалистов. Всё это 
в значительной степени исключает допуск ко владению 
оружием психически больного. Но мы должны понимать, 
что могут быть такие случаи, когда болезнь сразу и не 
проявляется. Человек получил разрешение на оружие, но 
заболел позже. У всех случаются удары, выбивающие из 
прежнего течения жизни, которые не сразу, но сказыва-
ются на психологическом портрете. Они могут прояв-
ляться в определенных агрессивных действиях, быть 
направлены на самого себя или на окружающих. Вот для 
их выявления совместно с прокуратурой, Росгвардией и 
полицией мы регулярно проводим встречные проверки.

СТРАШНО УЧИТЬСЯ
Что касается пермского стрелка, по отзывам психо-

лога, к моменту совершения убийства у него точно были 
болезненные расстройства. Но до этого он длительное 
время подвергался сильнейшему внешнему давлению. А 
это не только унижения со стороны окружения, но и 
жизненные обстоятельства, высокая психоэмоциональ-
ная нагрузка. И этот, и казанский стрелок – молодые 
люди, студенты, у которых была сложнейшая учебная 

СТРЕЛЯЛИ?  
А вы случайно  

не псих?
Стрелять на улицах стали чаще. И в мире, и в России, и в Иванове.  

После трагических случаев в Казани и Перми, когда молодые люди совершили  
массовые убийства в учебных заведениях, как-то тревожно

программа. Многие учащиеся признаются, что учиться 
невероятно трудно. Недавно главный психиатр России 
докладывал, что порядка 70% детей в стране проявляют 
признаки пограничных психических расстройств именно 
из-за учебной нагрузки. Наверное, специалистам различ-
ных ведомств надо прислушиваться к этому. 

Мы следим, чтобы разрешение на оружие давали 
только психически здоровым людям, во всяком случае в 
момент получения»

РАЗРЕШЕНИЕ НА ОРУЖИЕ ПРЕДЪЯВИТЕ
После майских событий в Казани Госдума приня-

ла целый ряд поправок в оружейном законодательстве. 
Например, теперь владеть оружием можно только с 21 
года, а медкомиссию проходить только в государственном 
учреждении. А еще обязательно будет введен электрон-
ный документооборот. Справки приносить никуда не надо, 
разрешительные органы их запросят сами.

Да и контроль за оборотом оружия продолжается. В 
августе и сентябре на территории Ивановской области 
проводился второй этап операции «Оружие». Цель ее – вы-
явить и предупредить нарушения. Было проведено около 
пятисот проверок условий сохранности оружия по месту 
жительства владельцев. Например, у жителя Южи были 
обнаружены патроны для нарезного оружия, разрешения 
на которое у него не оказалось, а это уже уголовное деяние. 
Жительница Луха нашла у себя и сдала правоохранителям 
охотничье гладкоствольное незарегистрированное ружье. 
В рамках программы по добровольной сдаче оружия жен-
щина будет претендовать на вознаграждение – порядка 
пяти тысяч рублей. 

Были ли случаи получения разрешения на оружие 
лицами, которые его иметь не могут по закону? 

70% детей в стране проявляют признаки 
пограничных психических расстройств именно  

из-за высочайшей учебной нагрузки.

В ходе операции «Оружие» росгвардейцы  
в Ивановской области провели около пятисот 

проверок условий сохранности оружия по месту 
жительства владельцев. В результате выявлено 

119 нарушений, по которым составлены протоколы 
административных правонарушений. У владельцев 

изъято 50 единиц огнестрельного оружия: из них 
четыре единицы с нарезным стволом и восемь единиц 

гладкоствольного оружия самообороны.
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Магазин, автомойка, спортклуб
Кроме проектов жилых домов, члены архитектурной комиссии также 

утвердили проекты административного здания на ул. Кооперативной, спор-
тивного клуба на 2-й Энергетической, автомойки на ул. Носова и магазина на 
ул. 5-й Завокзальной. 

Новые многоэтажки – 
в центре и на окраинах

Что построят в Иванове – в материалах архитектурной комиссии
Очередное заседание архитектурной комиссии состоялось в мэрии 28 сентября. На этот раз одобрены все представленные проекты – 

даже те, которые прежде рассматривались не раз и по которым оставались замечания

Многоэтажка в достопримечательном месте
ООО «СЗ «Строим вместе» собрался построить дом с секциями 7 и 9 этажей вдоль ул. Марии Рябини-

ной. Участок располагается на второй линии застройки – от ул. Красногвардейской до ул. Смирнова. 
Этот проект уже рассматривался на заседании комиссии. Правда, выяснилось, что дом выходит одним 

из фасадов на достопримечательное место – улицу Смирнова, поэтому пришлось вносить ряд изменений. 
В частности, в соответствии с предметом охраны достопримечательного места изменилась колеровка 
здания, с фасада пришлось убрать кондиционеры. Нареканий у архитекторов проект не вызвал.

Еще одна высотка на улице Жарова
Группа компаний «Квартал» все-таки построит многоэтажку на ул. Жаро-

ва, 69, проект здания одобрен архитектурной комиссией. Из-за сложного 
рельефа – перепад высот в Павловском овраге порядка 6 метров – здание 
получилось разновысоким, 12 и 10 этажей. Архитектор Александр Захаров, 
известный своим пристрастием к ярким цветам (достаточно посмотреть на 
ЖК «Самоцветы», который он проектировал), «привязал» колористическое 
решение дома к торговому центру, расположенному неподалеку, в начале ул. 
Парижской Коммуны, также ярко раскрашенному.

Таким образом, несмотря на протесты жителей соседних частных домов, 
а также тот факт, что в конце прошлого года в генплан были внесены изме-
нения и многоэтажные дома в этом квартале больше строить нельзя, этот 
проект все-таки будет реализован. По нашей информации, градостроитель-
ный план земельного участка «Кварталу» был выдан до того, как в генплан 
внесли изменения.

«Юбилейный»: счастливый финал
Проект второй очереди микрорайона «Юбилейный» на ул. Куконковых (рядом 

с ТРЦ «Евролэнд») после долгих и неоднократных обсуждений все-таки утвер-
жден. Напомним, что три многоквартирных дома будут размещены на участке, по 
которому проходит множество коммунальных сетей. Поэтому проектировщик и 
заказчик решили «разнести» три дома. Тем не менее удалось сохранить главную 
«фишку» микрорайона – закрытый двор без машин.

В новом варианте внешнего облика проектировщик учел ряд пожеланий 
членов архкомиссии, в частности, сделал фасады менее монотонными, кроме того, 
секции стали разноэтажными. С замечаниями, но этот проект все-таки утвердили.

Состав архитектурной 
комиссии значительно 

обновился. В него вошли 
несколько молодых 
архитекторов. После 
внесения изменений  

в положение о комиссии  
ее состав будет 

обновляться один раз в 
три года не менее чем на 

40%. Кроме того, снизилось 
требование к стажу работы 

членов архитектурной 
комиссии в сфере – ранее 

он был не менее 10 лет, 
теперь – не менее 5.  

По мнению руководства 
города, это позволит 

привлечь в экспертную 
группу молодых 
специалистов
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Большой забег запланирован на 9 октября (в субботу). В связи 
с этим будет ограничено движение транспорта в центре города. С 
6:00 до 12:40 машины не смогут проехать по пр. Ленина, ул. Карла 
Маркса, пр. Шереметевскому, пл. Революции, ул. Красной Армии 
(на участке от ул. Варенцовой до пр. Ленина) и ул. 10 Августа (от ул. 
Марии Рябининой до пл. Революции); с 12:40 до 16:00 по пр. Лени-
на (от ул. 10 Августа до ул. Подгорной), пр. Шереметевскому (от ул. 
10 Августа до ул. Крутицкой), пл. Революции, ул. Красной Армии 
(от ул. Варенцовой до пр. Ленина) и ул. 10 Августа (от ул. Марии 
Рябининой до пл. Революции). 

Впервые «Красная нить» пролегла по улицам областного центра в 
2019 году. Тогда на старт вышло около 1800 человек из 208 городов и 
8 стран. Затем забег дважды переносили из-за коронавируса. И в этот 
раз спортсмены вынуждены соблюдать противоэпидемический ре-
гламент. Участники старше 18 лет на дистанциях 3, 10 и 21,1 км долж-
ны будут предъявить сертификат о прохождении полной вакцинации 
от COVID-19, отрицательный ПЦР или справку о наличии антител. 
Лица старше 65 лет смогут выйти на старт только с сертификатом о 
прохождении полного курса вакцинации. Участие в полумарафоне 
платное – от 800 до 1900 руб. в зависимости от дистанции 

Первым соперником стал серебряный 
призер прошлогоднего чемпионата – 
«Италмасу ИжГТУ» из удмуртского Ижев-
ска. К сожалению, ивановки уступили и в 

первой, и в повторной встрече. Проигры-
шами закончились и обе игры с «Муро-
мом» – новичком Высшей лиги. Таким 
образом, ивановская команда завершила 
первый тур чемпионата с четырьмя прои-
грышами. В турнирной таблице «Шуяноч-
ка» идет на седьмой позиции из восьми 
возможных – не опуститься на самое 
дно позволила одна выигранная партия в 
матче с «Муромом». 

«Шуяночка» впервые выступает в 
Высшей лиге российского чемпионата. В 
прошлом году команда стала бронзовым 
призером Первой лиги. Следующие игры 
наши девушки проведут в Череповце 
14–17 октября. «Шуяночка» встретится с 
командами из Воронежа и Брянска  

Представители областного центра празд-
новали победу в нескольких категориях. На 
дистанции 1200 метров среди младших девушек 
(2006–2007 г.р.) лучшей стала София Колиоро-
пуло – воспитанница городской ДЮСШ № 1. На 
дистанции 2400 в категории «Женщины 1999–
2003 г.р.» отличилась Анна Белова, в категории 
«Женщины 19998 г.р. и старше» – Алена Чувако-
ва, обе выступали за Ивановскую сельскохозяй-
ственную академию. На дистанции 3600 метров 
среди мужчин 1999–2003 г.р. первым был Иван 
Акулов – студент Ивановского энергетического 
университета. 

Интересно, что среди призеров в различных 
категориях были четыре сотрудницы иванов-
ского детского сада № 97. Дошкольное уч-
реждение традиционно заявляет свою команду 
на «Кросс наций».

Добавим, что на этой неделе в Кинешме также 
прошли областные соревнования по кроссу среди 
сильнейших лыжников. Спортсменам предстояло 
преодолеть дистанции в 1000, 2750, 5500 и 8250 
метров. На дистанции 5500 м лучшими в своих 
возрастных категориях стали представительницы 
областного центра Полина Тарутина и Екатерина 
Демидова 

В Италии завершился чемпионат Европы по аэроби-
ке. Среди его участников был и Антон Колобов – вос-
питанник областной спортивной школы № 2. В составе 
сборной страны по танцевальной гимнастике (выступле-
ние в восьмерке) ивановец стал серебряным призером. 
Также Антон выступил в составе мужского трио – вместе 
с Алексеем Германовым (Чувашия) и Петром Пермино-
вым (Санкт-Петербург). Молодые люди в итоге подня-
лись на третью ступень пьедестала, уступив болгарам 
и румынам. Таким образом, у ивановского спортсмена 
бронзовая и серебряная медали чемпионата Европы.

Антон тренируется у Натальи Терёшиной. В этом 
году он стал студентом Ивановского государственного 
университета 

19 сентября на домашнем поле «Тек-
стильщик» проиграл астраханцам со сче-
том 1:2. Единственный гол красно-черные 
забили на последних минутах матча –  
отличился Виктор Сергеев с подачи Алек-
сея Горюшкина.

25 сентября ивановцы встречались 
с «Металлургом», который по статистике 
турнира самый пробиваемый клуб – в его 
ворота за 13 игр влетело 35 мячей. Од-
нако «Текстильщик» показал пассивную 
игру и матч закончился со счетом 0:0.

В среду, 29 сентября, ивановцы 
встречались с калининградской «Бал-
тикой». Эта команда занимает середин-
ное положение в турнирной таблице. И 
«Текстильщик» смог выиграть со счетом 
3:2. Отличились в нашей команде Лассана 
Н`Диайе (два гола) и Гоча Гогричиани.

По итогам 14 туров ивановская ко-
манда занимает в турнирной таблице  
17-е место из 20. Следующая игра прой-
дет 3 октября против воронежского «Фа-
кела» – одного из лидеров чемпионата 

В  БОРУ  ПОД  ДОЖ Д ЕМ

Втроем и ввосьмером

Полумарафон  
остановит 
транспорт

Недавние две игры в рамках чемпионата страны по футболу 
«Текстильщик» провел против откровенных аутсайдеров: астраханского 
«Волгаря» и липецкого «Металлурга». Однако победы ивановские 
болельщики так и не дождались 

«Текстильщик» не смог одолеть 
аутсайдеров, но обыграл фаворита

В сентябре во всех регионах России прошел традиционный кросс наций. Местом его 
проведения в Ивановской области стала Кинешма. На старт вышло около тысячи 
спортсменов разных возрастов. Дистанции на 1200, 2400 и 3600 метров пролегали 
по живописному сосновому бору, правда, погода 18 сентября не способствовала 
спортивному настроению – накрапывал дождь

Родной паркет пока не помогает 
Стартовал чемпионат России по волейболу среди женских команд.  
В Высшей лиге «Б» выступает ивановский клуб «Шуяночка».  
23–26 сентября девушки провели на родном паркете –  
во Дворце игровых видов спорта – первые четыре игры

 «Красная нить»  
в этом году все-таки 

состоится 
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99% гарантии
Медики признают, что вакцинация 

не всегда защищает от самого заболе-
вания, но значительно минимизирует 
вероятность тяжелого протекания. Да, 
смертность есть и среди привитых – но 
единичные случаи, связанные с тяжелы-
ми сопутствующими заболеваниями.

Ивановский областной департамент 
здравоохранения подробно разобрал 
статистику смертности за июль. От коро-
навируса в тот месяц умерли 245 человек. 
242 из них не были привиты, умерших от 
коронавируса 242 человека не были вак-
цинированы, что составляет почти 99%.   
Трое человек, которых вакцина не смогла 
уберечь от коронавируса, имели тяжелые 
хронические заболевания. 

Надо отметить, что данные иванов-
ских врачей сходятся со статистикой Все-
мирной организации здравоохранения. 
Официальный представитель ВОЗ Мар-
гарет Харрис заявила, что 99% связанных 
с коронавирусом летальных исходов 
приходится на непривитых граждан.

207 госпитализаций  
в сутки

К счастью, подавляющее большин-
ство заболевших, благодаря усилиям 
врачей, все-таки выздоравливают. Но 
после госпитализации и выписки люди 
уже совершенно по-другому относятся 
к проблеме коронавируса. Закостенелые 
ковид-диссиденты становятся ярыми сто-
ронниками вакцинации и чутко соблю-
дают меры предосторожности. Те, кто 
перенес коронавирус, относятся к нему 
очень серьезно: болезнь тяжелая – врагу 
не пожелаешь.

Начиная с середины июля в Иванов-
ской области обозначилась тенденция к 
росту заболеваемости коронавирусом. А в 
последние две недели наблюдается резкий 
всплеск. Так, 14 сентября было зарегистри-
ровано 111 новых случаев заболевания за 
сутки, 29 сентября – уже 150.

Растет и количество тяжелых случаев 
протекания коронавируса – заболевшие 
всё чаще нуждаются в госпитализации. 
«Существенно выросло число пациентов 
на кислороде, на аппаратах ИВЛ. Сегодня 
мы зафиксировали абсолютный рекорд по 
госпитализациям в стационары – 207 че-
ловек за сутки. Такого поступления еще ни 
разу не было во время пандемии. Также до-

ТАКОЙ ВЫСОКОЙ 
ГОСПИТА ЛИЗАЦИИ ЕЩЕ НЕ БЫЛО

Новые штаммы коронавируса в Ивановской области
С начала года в Ивановской области от коронавируса скончалось более тысячи человек. В сентябре не было ни одного дня,  

чтобы региональный оперативный штаб не сообщал о новых летальных случаях. В 99% погибшие были не привиты от коронавируса.  
Страшная статистика только подтверждает необходимость прививки

стигнут абсолютный максимум пациентов, 
находящихся на аппаратах ИВЛ. Ситуация в 
стационарах очень напряженная», – рас-
сказал директор областного департамента 
здравоохранения Артур Фокин в минув-
ший вторник. К сожалению, в последующие 
дни ситуация легче не стала. 

Перепрофилируют  
еще одну больницу

В настоящее время рассматриваются 
варианты дальнейшего перепрофили-
рования ивановских медучреждений 
под ковид-госпитали. «К сожалению, мы 
вынуждены действовать по пессимистич-
ному сценарию. Сейчас рассматриваем 
вопрос перепрофилирования городской 
клинической больницы № 3 в Иванове. Это 
последнее медучреждение, которое мы 
перепрофилируем без ущерба для других 
видов медицинской помощи, поэтому вы-
нуждены в том числе переходить и к дру-
гим принципам госпитализации пациентов: 
отбирать более тяжелых больных», – сооб-
щил он. Уже сейчас в Ивановской области 
развернуто 2094 койки для больных коро-
навирусом. «Мы уже дошли до того уровня, 
который был прошлой осенью в самой, как 

нам тогда казалось, патовой ситуации по 
коронавирусу. Сейчас этот уровень будет 
превышен», – отметил руководитель де-
партамента здравоохранения.

Тяжелые штаммы 
Артур Фокин подчеркнул: в регионе 

распространяются новые, более тяжелые 
штаммы вируса, изменилась клиническая 
картина заболевания, поэтому сейчас 
особенно важно соблюдать правила 
эпидбезопасности – масочный режим и 
социальную дистанцию.  

В департаменте здравоохране-
ния подчеркивают, вирус в популяции 
распространяется весьма эффектив-

но, начала снижаться и бдительность в 
отношении респираторных заболеваний, 
жители перестали пользоваться сред-
ствами индивидуальной защиты, соблю-
дать социальную дистанцию. 

Коек на всех не хватит?
Учитывая рост заболеваемости и за-

полненность ковид-стационаров, вполне 
возможна ситуация, когда в Иванов-
ской области медики не смогут оказать 
помощь всем, кому она необходима. 
Вполне вероятно, что в первую очередь 
госпитализировать тогда будут тех, кто 
привит от коронавируса. Как бы цинично 
это ни звучало, помогать будут тем, кто 
ответственно отнесся к своему здоровью 
и здоровью окружающих. 

Сегодня в Ивановской области пол-
ный курс вакцинации завершили почти 
290 тысяч человек, еще порядка 30 тысяч 
получили пока только первый компонент 
вакцины. Таким образом, привито около 
трети населения Ивановской области, но, 
по словам специалистов, этого недостаточ-
но. Чтобы побороть рост заболеваемости, 
уровень коллективного иммунитета дол-
жен достичь 60%. «Нам, к сожалению, для 
достижения этой цифры предстоит очень 
большая работа. У нас на сегодняшний день 
из взрослого населения не вакцинирова-
лись почти 495 тысяч человек, это очень 
много. В стационарах в большинстве своем 
лежат невакцинированные люди», – под-
черкнул директор облздрава Артур Фокин.

Напомним, вакцинация проводится 
бесплатно. Необходимо просто прийти 
в поликлинику по месту жительства или 
в общегородские центры вакцинации: на 
железнодорожный вокзал или в ТЦ «Се-
ребряный город». Процедура вакцинации 
занимает считанные минуты.

 «Сейчас надо еще раз задуматься 
о вакцинации. Вакцина – 
единственный действенный способ 
обезопасить себя и близких. У 
каждого человека в кругу близких 
и знакомых есть те, кто болеет,  
к сожалению, есть люди, которые 
умирают. Риски заражения сейчас 
крайне высоки, вирус повсюду, 
поэтому очень важно проявить 
благоразумие и ответственность. 
При лавинообразном росте 
количества заболевших медики 
не смогут оказать помощь всем. 
Ситуация катастрофическая».

Артур Фокин,  
директор 
областного 
департамента 
здравоохранения:

В 3,5 раза 
ВЫРОСЛО КОЛИЧЕСТВО БОЛЬНЫХ 

НА АППАРАТАХ ИВЛ 

Такие плакаты появились на улицах Иванова. Вакцинация на 99% гарантирует сохранение жизни даже при 
тяжелом течении коронавируса

Из 245 
умерших 

от коронавируса  
242 были  

невакцинированы

КОЛИЧЕСТВО ПАЦИЕНТОВ 
В ИВАНОВСКИХ КОВИД–ОТДЕЛЕНИЯХ 

ПО СОСТОЯНИЮ 
НА 29 СЕНТЯБРЯ 2020 И 2021 Г.
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текст: Ольга Хрисанова 

Хоть живьем, хоть онлайн – 
права те же

«Сложно, но мож-
но, – считает руководитель 
центра правовой помощи 
«Мое право» Галактион 
Кучава. – История, ког-

да человек недоволен качеством самого 
товара или его продажей, вполне распро-
страненная. Все вопросы отрегулированы 
федеральным законом «О защите прав 
потребителей» и специальным поста-
новлением правительства (№ 2463 от 
31.12 2020), регламентирующим дистан-
ционную торговлю. Мало кто знает, но 
в интернет-магазине в связи с новым 
постановлением у нас стало больше 
возможностей. Например, разрешается 
вернуть технически сложный товар или 
ювелирные изделия по причине того, что 
они вас не устроили. Это касается только 
интернет-магазинов».

Не стесняйся, проверь 
продавца 

Чтобы понять, с какими жалобами на 
интернет-магазины чаще всего обраща-
ются покупатели, достаточно заглянуть в 
разделы отзывов и претензий: товар не по-
ступил в срок, не тот, не того качества, раз-
мера, цвета и так далее. Не оформляется 
возврат, не приходят деньги или снимаются 
скидки – поводов для недовольства много 
даже у опытных интернет-покупателей. 
Возможно ли подстраховаться и обойтись 
без разочарований?

«Мы рекомендуем делать покупки 
только на крупных, проверенных тор-
говых площадках, – советует Галактион 
Кучава. – Уже это оградит от некоторых 
нежелательных последствий. Для начала 
надо убедиться, что вы имеете дело не 
с мошенниками – тех, кто подделывает 
сайты ретейлеров, немало. Недавно ко 
мне обратилась семейная пара: супруги 
купили комплект зимней резины. Долго 
искали ее по определенным параметрам, а 
тут нашли, цена вдвое ниже рыночной – 
обрадовались, оплатили покупку и стали 
ждать доставки. Прошла неделя, другая –  
товар не поступил. Сунулись опять на 
сайт, а его уже и нет. Зарегистрирован 
он был на подставное лицо, пока мы об-
ращались в правоохранительные органы, 
организация вообще закрылась.

В погоне за халявой мы теряем бди-
тельность: у кого покупаем, где, а это 
очень важно. Прежде чем заплатить за 
товар, нужно ознакомиться с реквизита-

ми организации, где она находится, есть 
ли контакты, как долго портал работает, 
неплохо бы посмотреть отзывы. В общем, 
подумать и быть внимательными».

Зеленый чайник вместо 
красного – сразу в суд

Покупатели в интернет-магазинах 
часто сталкиваются с несоответствием 
реальных характеристик товара с заявлен-
ными. Заказывали красный чайник –  
пришел зеленый, обратно его не принима-
ют. Ссылаются на то что это технически 
сложный товар или на внутренние правила, 
по которым товар возврату или обмену 
не подлежит. Можно ли в этом случае бо-
роться? «Эти отказы не соответствуют 
закону, и у тех, кто не опускает руки, всё 
получается. Они приходят к нам, мы вме-
сте пишем претензию, обращаемся в суд, 
получаем компенсацию и даже неустойку. 
Действительно, далеко не каждый будет 
из-за дешевого товара заморачиваться, 
люди работают, им некогда заниматься 
и тратить время на разборки, и уж тем 
более немногие пойдут в суды – вот про-
давцы и пользуются этим».

Нет? Значит, экспертиза 
Жительница Иванова Татьяна Белова 

купила на Оzon джинсовую юбку. Носила 
ее с удовольствием, пока не обнаружи-
ла, что в ходе носки на подоле отлетело 
несколько декоративных заклепок. Были 
бы установлены качественно – никуда бы 
не делись. Татьяна написала претензию, но 
в возврате ей отказали. Другой наш земляк 
Егор Березников рассказал, что приоб-
ретенный на АliЕxpress погружной насос 
развалился у него через месяц после уста-
новки, прямо в колодце. Вернуть деньги 
продавец тоже отказался. 

Расскажу и свой случай: заказала на 
Wildberriеs блузку. Пришла она на почту 
(мне так было удобно). Примерять что-либо 
там негде, поэтому я забрала посылку, тем 
более что продавец на сайте указал, что 
на возврат будет 21 день. Дома оказалось, 
что блузка не по размеру, и на следующий 
день я пошла в ближайший пункт выдачи, 
чтобы покупку вернуть. Каково же было 
мое удивление, когда принять вещь у меня 
отказались, потому что блузка якобы ноше-
ная. Может, ее кто-то и носил, но не я. 

Повозмущавшись, я написала претен-
зию на сайт и через пять дней получила 
ответ: деньги не вернем, надо было блузку 
мерять на месте (то есть прямо на почте), 
тогда бы и увидели, что вещь ношеная. Я 

написала еще одно письмо администрации 
интернет-магазина. Применила всё крас-
норечие и знание законов, описала ситуа-
цию в красках – и это сработало: возврат 
одобрили, деньги вернули. А если бы нет, 
неужели пришлось проводить экспертизу? 

Можно найти сотни подобных историй. 
Галактион Кучава советует: «Если понима-
ния со стороны продавца нет, путь только 
один – экспертиза, не надо тратить 
время, идите и заказывайте ее. Даже если 
несоответствующее качество товара 
обнаружилось во время эксплуатации. А 
если вы возвращаете товар надлежащего 
качества в отведенные сроки, вы его не 
пачкали, не рвали, не роняли, не ломали – 
разрешения на возврат никакого не нужно, 
вы имеете право это сделать. Вернуть то-
вар, если он не подошел, можно в течение 
семи дней с момента получения покупки». 

Галочки мало, хорошо бы 
прочитать 

В интернет-торговле действует дого-
вор оферты, то есть публичного предло-
жения, размещенного на сайте продавца. 
Чтобы быть корректными, необходимо 
его почитать, прежде чем что-то покупать, 
потому что там может быть прописано всё 
что угодно. Например, требование мерять 
одежду только в пунктах выдачи и в при-
сутствии продавца. И ставя галочку, что оз-
накомлены с правилами, вы автоматически 
даете согласие. Конечно, в любом случае 
главенствовать будет федеральный закон 
«О защите прав потребителей», но продавец 
может ссылаться и на свои правила, если 
они не противоречат закону. К сожале-
нию, эти правила никто не читает. Пример 
из судебной практики: человек заказал 
фотообои по своим снимкам, оплатил, 
получил заказ, пришел домой начал клеить, 
и оказалось, что рисунок не совпадает. Стал 
предъявлять претензию, но ему отказали 
вернуть деньги, потому что заказ индиви-
дуальный – это прописано и в законе, и в 
правилах интернет-продавца».

Разговор с ботом
Другая претензия к интернет-мага-

зинам – нет возможности пообщаться с 
продавцом, только с ботом, то есть робо-
том. В обычный магазин мы можем хотя 
бы принести вещь и ткнуть в нее паль-
цем, а в интернете – только послать фото 
брака и вести бесконечную переписку. 
Люди жалуются: на все запросы приходят 
однотипные ответы, объяснить ситуацию 
порой невозможно просто потому, что в 

программе автоматического секретаря 
она не заложена. «Может, у каких-то 
ретейлеров и есть отделы с персоналом, 
которые призваны отвечать за качество 
обслуживания интернет-покупателей, 
но, как показывает практика, напрямую с 
клиентами они не общаются, а основную 
работу поручают ботам, – подтвержда-
ет Галактион Кучава. – Дозвониться 
до администрации, к примеру, Оzon или 
Wildberriеs не получится никогда. Даже 
если вы и найдете какой-то федеральный 
номер их горячей линии, то там опять же 
будут отвечать роботы, которые вас бу-
дут посылать и перенаправлять к другим 
роботам – только не к человеку. 

До интернет-магазинов техники пока 
еще дозвониться можно. Но многое зави-
сит от самих продавцов. На днях у меня 
на глазах в «Ситилинке» молодой человек 
принес на возврат роутер. Говорит, чуть 
отойдешь подальше – не работает. Он 
требовал взять технику на экспертизу, 
но продавец, явно нарушая закон, отка-
зывался. Выход – писать претензию и 
посылать ее с четким указанием сути, 
контактов и по возможности ссылки на 
закон. И непосредственно в саму органи-
зацию, а не в чат, где люди просто обща-
ются, жалуются друг другу и рассказыва-
ют о неудачном опыте».

Куплю положительный 
отзыв 

Часто мы уповаем в интернете на 
отзывы других покупателей, но можно ли 
им доверять? «Слишком положитель-
ным отзывам я бы не стал, – советует 
Галактион Кучава. – Знакомая рассказа-
ла, что, получив из интернет-магазина 
подушку, обнаружила в упаковке памятку, 
мол, если покупатель оставит положи-
тельный отзыв, на номер телефона ему 
переведут 200 рублей».

Я посмотрела, действительно отзывы 
об этой подушке на сайте ну очень хорошие. 
Как к этому относиться? С умом и с юмором. 
А вообще, не надо бояться интернет-ма-
газинов. Это прекрасно, что электронная 
торговля развивается. Не надо тратить 
время на поход в магазин, выбор в интер-
нете огромный, доставка быстрая, сервисы 
удобные, это возможность делать покупки 
круглосуточно и без выходных. Не надо 
только расслабляться и доверять каждому 
предложению. А если права потребителей 
нарушают, значит, надо их защищать. Закон 
на нашей стороне, если что – управа найдет-
ся, и продавцы это знают 

Концы в воду 
или в интернет
Как защитить права потребителей 
в интернет-магазинах?
Эксперты прогнозируют, что ближайшие 20 лет почти вся коммерция будет 
переведена в онлайн. Но в сети, к сожалению, как и в обычных магазинах, нарушаются 
права потребителей. Только на просторах интернета концы найти сложно

По данным агентства INFOLine, только в России объем 
рынка электронной коммерции за 2020 год составил 
2,7 трлн рублей. Это на 34% больше, чем годом ранее
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«Как будто» навсегда
Екатерина Сергеева

– Я окончила школу 30 лет назад, и, возможно, все 
негативные воспоминания уже выветрились – остались 
милые, смешные и теплые. И огромная благодарность к 

учителям, которые не только дали нам знания, но и научили учиться всю 
жизнь. И показали, что учеба – это не скучно, а очень даже интересно.

Никогда не забуду, как наша учительница русского языка Альбина 
Павловна Жемчужникова помогала нам, балбесам-семиклассникам, 
запоминать сложные в написании наречия, союзы, частицы. Даже мои 
ровесники регулярно делают ошибки, например, пишут «как будто» 
через дефис. А мои одноклассники пишут правильно. Потому что как-то 
на уроке, когда мы проходили эту тему, она вызвала к доске одного на-
шего троечника и попросила написать это словосочетание. Но не просто 
написать: «как» надо было изобразить на стене с одной стороны классной 
доски, а «будто» – с другой. И после этого в нашем классе никто и никог-
да не ошибался в написании этого то ли союза, то ли частицы.

Про Пушкина, Лермонтова, Некрасова Альбина Павловна расска-
зывала так, словно все они ее старые друзья, которые буквально вчера 
забегали попить чаю и рассказать пару анекдотов из их бурной жизни. 
Это были не классические портреты на стене, а живые люди. Альбина 
Павловна погружала нас в ту эпоху, в которой жил и творил каждый ли-
тератор из школьной программы. Благодаря ей мы уже в школе понима-
ли, чем Петербург Пушкина отличается от Петербурга Достоевского. Ее 
слушали, затаив дыхание, даже хулиганы – наш класс вообще считался 
весьма непростым. И классная руководительница каждый раз, выставляя 
оценки за четверть или за год, удивлялась тому, что именно по русскому 
языку и литературе «мои лоботрясы» так хорошо учатся.

Своим детям я тоже объясняла, как пишется «как будто» по такому 
же принципу, – писала карандашом на столе с разных сторон от тетрад-
ки. Альбины Павловны уже нет на свете, а я до сих пор помню, как она 
научила нас чувствовать и любить родной язык и понимать литературные 
произведения, опираясь на исторический и культурный контекст.

Педагог или менеджер?
Светлана Иванова

– За последний месяц 
несколько раз доводилось 
слышать спорное утверждение, 

что педагог в современной системе обра-
зования – всего лишь менеджер, основная 
функция которого – обеспечить поступле-
ние информации. Но в современном мире 
информации, пожалуй, и так слишком много. 
Важнее научить отсекать ненужное, находить 
и правильно использовать то, что действи-
тельно представляет ценность. 

А главная задача педагога – это даже не пе-
редача знаний, а выстраивание системы жизнен-
ных координат. Мне повезло. Мои учителя были 
справедливы, требовательны, а главное –  
небезразличны. С огромной теплотой вспоми-
наю преподавателя английского языка школы 
№ 55 Елену Васильевну Белову – прекрасного 
человека и очень талантливого учителя. Листая 
свои воспоминания, останавливаюсь на том, что 
никогда не испытывала перед ней страха. При 
плохой подготовке к уроку возникало скорее 
чувство стыда, поскольку знала, что учитель в 
меня верит, видит во мне лучшие качества, и, ко-
нечно, хотелось соответствовать ее ожиданиям.

Сейчас я понимаю: Елена Васильевна часто 
жертвовала своим временем ради нас. К ней 
всегда можно было подойти в перемену, после 
уроков, задать вопрос, исправить оценку. К сча-
стью, она была педагогом, а не менеджером. Как 
и все, у кого мне посчастливилось учиться.  

Кто кого боялся
Владимир Кораблёв

– Первый и единственный 
наш классный руководитель –  
учитель русского языка и 

литературы Елена Владиленовна Зубкова (ох 
как не сразу запомнили мы в четвертом клас-
се ее отчество) была строгой. Очень строгой. 
Даже очень-очень строгой. Боялись и уроков, и 
классных часов, которые были регулярными и 
обязательными. И эта строгость сохранялась до 
одиннадцатого класса – она нас вела до кон-
ца. Эта последовательность дала результаты. 
Особенно когда мы увидели, что строгая с нами, 
за нас она так же последовательно «стоит горой». 
За каждого. А на первой встрече одноклассни-
ков – после окончания школы, призналась: «Да 
я сама вас боялась! Вы у меня были первым 
классом. Вот и строжничала».  

Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920) 340-70-55

 Учителя на всю жизнь
Ольга Хрисанова

– Свою среднюю школу № 1  
города Иванов0 мы обожали: 
друзья, приключения, первая 

любовь – никогда это не уйдет из памяти. Тогда 
глубоко не осознавали, но жизнь показала, что 
все-таки самым лучшим и важным в школьные 
годы для нас были учителя. Понимаешь это 
только сейчас, оценивая полученные от них 
знания, абсолютно все из которых пригодились. 
Даже независимо от того, какую мы выбрали 
профессию. Это отмечали все наши однокласс-
ники на встречах выпускников.

К сожалению, многих из учителей уже нет 
в живых. В наши школьные годы с 1974 по 1984 
год молодых педагогов почти не было, в основ-
ном опытные, как нам казалось тогда, старые 
учителя. По нынешним меркам, женщины в 
самом расцвете – 35–50 лет. Помню первый 
класс, завороженно смотрим на нашу первую 
учительницу Нину Петровну Тукальскую – нео-
быкновенную красавицу, элегантную, стройную, 
с тонкими чертами лица. Да, она была строгой, 
иногда даже ругачей, но беспрекословно правой. 
Никто не смел даже допустить мысль спорить 
или быть недовольным ею – только собой. Абсо-
лютный авторитет для семилетнего человека –  
представляете, какая это ответственность. Я 
благодарна ей за это безмерно.

Помню, что мне всегда хотелось идти в школу. 
Нырять каждое утро в это море, в котором всё 
отлажено и всё запутано одновременно: какие-то 
свои интересы, трудности, победы, творчество.  И 
это они, учителя, создавали нам этот мир.

Заслуженный учитель истории Таисия Да-
выдовна Айнбиндер. На ее уроках и завороженно 
слушали, и хохотали – она была острой на слово, 
а дети это ценят. Математичку Нелли Захаровну 
Менделееву я боялась ужасно, потому что требо-
вала она очень жестко. Но предмет свой она нам 
давала так, что потом даже моим «четверошным» 
знаниям удивлялись преподаватели в университе-
те: «Вам что в школе, преподавали высшую матема-
тику?» Обожала свой предмет и химичка Клавдия 
Алексеевна Анисимова, страстная, увлеченная, 
она широко размахивала указкой, объясняя нам 
таблицу химических элементов. И всегда искренне 
радовалась, когда мы проявляли знания химии: 
«Ну, молодец, поняла, умница!» – как будто от этого 
зависело будущее. У кого-то и правда зависело. 
Многие наши поступили и в мединститут, и в хим, 
и в энерго, где требовались точные науки. Учитель 
физики Валентина Петровна Шагалова постоянно 
оставалась после уроков, чтобы «вдолбить невдол-
бляемое» в наши головы, и это в свое свободное 
время! Весельчак и балагур Николай Иванович, 
учитель начальной военной подготовки, ветеран 
Великой Отечественной, всегда был окружен 
ребятней, его все очень любили. И автомат Калаш-
никова я смогу разобрать и собрать даже сейчас, 
спустя 40 лет, с закрытыми глазами. Но лично моим 
главным учителем и в школе, и в жизни останется 
Людмила Михайловна Ерофеева – преподаватель 
русского и литературы. Она научила думать, анали-
зировать, размышлять, иметь и выражать свое мне-
ние, любить литературу и чтение. А еще не бояться 
быть собой. Она раскрыла нас, показала самим себе, 
от чего мы сплотились невероятно. Со школьными 
друзьями мы не расстаемся все эти годы, остава-
ясь самыми близкими друг другу людьми. Вместе 
пережили свадьбы-разводы, рождения детей и вну-
ков, похороны родителей и все самые счастливые 
моменты – всё потому, что и дружить нас научила 
она, наша классная. Я от души всем желаю таких 
учителей на всю жизнь 

В День учителя принято говорить теплые слова, дарить цветы и приятные мелочи тем, кто 
сегодня учит наших детей. А помним ли мы своих учителей – тех, кто в немалой степени 

сформировал каждого из нас как личность?

Мы в редакции «Рабочего края» решили вспомнить, какими были наши любимые учителя. 
Многие из них уже на пенсии, а кто-то ушел из жизни. Но мы всех вас помним и любим,  

дорогие учителя. Вы навсегда останетесь в наших сердцах – как и те солнечные дни детства,  
когда мы сидели за партами, а впереди была вся жизнь

НАМ 
ПОСЧАСТЛИВИЛОСЬ 

У ВАС УЧИТЬСЯ
Спасибо вам, учителя
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1.10

90 лет назад (1931) в Иваново-
Вознесенске введен в эксплуатацию 
первый в стране комбинат 
искусственной подошвы. Работа 
предприятия продолжается и 
сегодня. Согласно открытым данным, 
прибыль за прошлый год – более  
16 млн рублей, выручка – 46,5 млн. 

40 лет назад (1981) официально был 
открыт Ивановский инженерно-
строительный институт. Первым 
ректором стал Виктор Макаров. 
В 1995 г. вуз был преобразован 
в архитектурно-строительную 
академию, в 2005 г. 
получил статус университета. В 
2012-м реорганизован в рамках 
Ивановского политехнического 
университета. 

3.10 
80 лет назад (1941) в дер. Шуринцево 
Ивановского района родился 
Владимир Михайлович Котин – 
художник, выпускник Ивановского 
художественного училища, член 
Союза художников России.

5.10
105 лет назад 
(1916) родился 
Анатолий 
Иванович 
Агафонов 
(1916–1970) –  
актер, 
режиссер, 

заслуженный артист РСФСР. 
Окончил актерское отделение 
Ленинградского государственного 
института театра, музыки и 
кинематографии. Играл в театрах 
Уфы, Пскова, Липецка, Читы.  
С 1957 года работал в Ивановском 
областном драматическом 
театре. За 35 лет творческой 
деятельности на ивановской 

сцене исполнил более 150 ролей. 
Как режиссер поставил в театре 
несколько спектаклей, среди 
них «Дикари» («Три плюс два») 
Сергея Михалкова. Похоронен на 
кладбище Балино.

10.10
90 лет назад 
в Иваново-
Вознесенске 
родился 
Геннадий 
Алексеевич 
Крестов 
(1931–1994) –  

ученый, член-корреспондент РАН. 
Окончил Ивановский химико-
технологический институт, затем 
работал там же. С 1972 по 1980 г. 
был ректором. В 1981–1994 гг.  
возглавлял Институт химии 
неводных растворов АН СССР. В 
1987 г. Г.А. Крестову была присвоена 
Государственная премия СССР.

13.10
135 лет назад в дер. Безводново 
ныне Фурмановского района 
родился Михаил Павлович Куликов 
(1886–1956) – ткач, участник 
революционного движения, 
партийный и советский деятель.  
В 1920-е входил в состав Иваново-
Вознесенского губисполкома.  
В годы Великой Отечественной 
войны работал в Государственном 
комитете кинематографии, а в 
конце 1940-х – начале 1950-х был 
директором Музея В.И. Ленина в 
Москве. Похоронен на Новодевичьем 
кладбище. Его именем названа одна 
из улиц Иванова.

15.10
155 лет назад 
(1866) родился 
Николай 
Михайлович 
Альбов (1866–
1897) – русский 
флорист, 
ботаник-

географ и путешественник, 
воспитанник Шуйской гимназии. 
Его именем названы ряд растений 
и озеро на Западном Кавказе. 
Похоронен в Аргентине, где провел 
последние годы жизни. 

 ИВ А НОВСК ИЙ
К А ЛЕНД А РЬ

Как вы определяете жанр 
«Постного дня»?

Максим Евстифеев (Е.):
– Есть такое произведение Сэй Сёнагон «За-

писки у изголовья», лирический дневник прид-
ворной дамы. «Постный день» – это маленькие 
рассказы и заметки, лирический, иронический 
дневник придворных господ и дамы. А двор – 
проходной, это «Фейсбук» и «ВК». В общем, это 
смешение средневековой исповедальности и 
плутовских зарисовок и выдумок.

Андрей Данилов (Д.):
– Раньше говорили: все мы вышли из гоголев-

ской «Шинели», а наша книга – из цукербергов-
ского «Фейсбука». Конечно, мы не новаторы этого 
демарша, отката из цифрового в вещественный 
формат. Первоисточник Славы Сэ – посты «Жи-
вого Журнала». Да и контент «Фейсбука», уверен, 
не мы первые переупаковываем. В нашем случае 
интересны именно «синтетика», перекличка по-
стов разных людей, образующая новые смыслы, 
эдакое коллективное сознательное.

Мария Ауге (А.):
– Сборная солянка.

Малая проза –  
это всегда рефлексия?

Е.: Рефлексия – очень широкое понятие, 
охватывающее душу, разум, эмоциональную и 
волевую сферу. Вся литература рефлексивна 
в этом смысле. Но персонажи вовсе не мое 
отражение. Они проживают свои жизни и ве-
селятся вовсю, подмигивают, намекают, сулят 
и водят за нос.

Д.: Это от объема не зависит. Рефлексиро-
вать можно и томами. Более того, сделать корот-
кое содержательным и увлекательным не проще. 
Это просто разные дистанции.

А.: Далеко не всегда.

Написать книгу – это про возраст 
или про творческий импульс?

Е: Написать что-то – это значит следовать 
правилу говорить (писать), если это будет боль-
ше твоего молчания.

Д: В данном случае это пересобранный, 
поданный под другим соусом готовый контент, 
который неожиданно сшился в книгу. А вооб-
ще, написать книгу, это про перенаполненность, 
иногда мучительно неустранимую; про неустра-
нимую потребность рассказать.

А: Импульс, не обязательно творческий.

«Постный день»: почему эта книга 
и для читателя, и для автора?

Е.: Она как восточный пестрый ковер. Три 
разных автора соткали его, и он получился цель-
ным. Книжка о том, как разнообразна и прекрас-
на жизнь.

Д.: Для меня в первую очередь – для автора. 
Это была психотерапия. Мне кажется, вполне 
эффективная. Часть этой терапии – понимание, 
что ты не один, многие через такое проходили, 
проживали, выжили и благодарны этому опыту.

А.: У меня есть любимый магазин «Библио- 
Глобус» в Москве. Обязательно по пути захожу 
и что-то покупаю. Но в последний раз меня 
постигла печаль. Там лежала куча новинок, но 
я понимала, что ничего не хочу купить. Первый 
случай в моей жизни. Я подумала: какая ерунда 
лежит. При этом существует столько хороших 
текстов, которые люди могут просто не увидеть. 
Я за то, чтобы все читали хорошую литературу, 
поэтому наша книга для читателей.

Нужна ли нынче книга?  
Как «бумаге» пережить TikTok  
и «технологический катаклизм»?

Е.: Конечно, нужна. А как пережить –  
писать хорошие тексты, не особенно заду-
мываясь, кому и когда это может быть нужно. 
Довериться жизни.

Д.: Возможно, мы последнее поколение, 
читающее книги, двигающиеся в интеллектуаль-
ном развитии прямолинейно, от фундамента по 
кирпичику. Рожденные за пределами нулевых –  
другие люди, иначе потребляющие информа-
цию. Бумажные версии текстов будут редеть, но 
совсем не уйдут. Пользуемся же мы наручными 
механическими часами, хотя можно посмотреть 
на экран смартфона.

А.: Большое количество ребят хорошо чита-
ет, много читает. Кому-то повезло с учителями. У 
меня, например, все дети читающие. Залипают 
в TikTok, но от этого никуда не денешься. Очень 
люблю бумажные книги, не читаю с экрана. Сам 
запах этот потрясающий, от новых страниц 

Вот тебе  
и «Постный 

день»
Тройное интервью

«Постный день» – книга трех авторов: 
Максима Евстифеева, Андрея Данилова 

и Марии Ауге. Сборник эссе, очерков, 
публицистических заметок и другого 

творческого сумасбродства образовался из 
постов на Facebook, архивных заметок  

и пережитых когда-то историй

7.10
185 лет назад в Кинешме родился Сергей 
Андреевич Любовников (1836–1898) – писатель-
сатирик, художник-карикатурист. Многие его 
рисунки отражали жизнь Кинешмы и Иваново-
Вознесенска. В его рассказах «Город Амшеник» 
и «История одного уездного городка» описан быт 
кинешемского общества дореформенного периода. 

Работал редактором петербургского сатирического журнала «Маляр», 
сотрудничал с различными периодическими изданиями.
Репродуцируем карикатуру Любовникова «В провинции», нарисованную 
для журнала «Будильник» в 1860–1870-е. Под ней размещены реплики: 
«Куда это несчастного тащат? – А это общество, вероятно, приглашают в 
думу». Рисунок хранится в коллекции Государственного Эрмитажа.
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Жилой дом-музей 
«Рабочий край» уже писал, что в Плёсе про-

ходит большая ретроспективная выставка, по-
священная 80-летию мастера. Она продлится до  
10 октября. Однако есть в Плёсе место, где всегда 
можно увидеть произведения Александра Ива-
новича – это его собственный дом-музей. Экс-
позиция развернута прямо в жилых комнатах и 
даже на кухне, где на плите готовится что-нибудь 
вкусное. При этом близость быта и ощущение 
жилища не входят в противоречие с искусством, 
не «приземляют».

Александр Тимофеев с юности много и та-
лантливо писал акварелью и маслом. Но, конечно, 
больше всего он известен благодаря работе со сте-
клом. Декоративные вазы, штофы, сосуды – всё это 
экспонаты его музея. Использовать их утилитарно 
не то что рука не поднимется – в голову не придет. 

Вот, например, композиция, посвященная 
полету Гагарина в космос: четыре конуса раз-
ной высоты символизируют ракеты прошлого 
и настоящего. Цвет стекла в них меняется от 
голубого до холодного темно-синего. На верши-
не одной из фигур – шарик с белой прожилкой 
по окружности. Это отсылка к первому косми-
ческому полету, когда «Восток» сделал борот 
вокруг Земли.

Свои композиции Александр Тимофеев созда-
ет на основе метафор, выражая их и в цвете стек-
ла, и в форме создаваемого произведения. «Эта 
композиция названа «Лето» – здесь передается 
состояние, когда жара, кругом много зелени. А это 
«Утро туманное» – солнце поднимается, небо жел-
теет, птицы полетели, – ведет экскурсию по своему 
музею Александр Тимофеев. – Каждый раз надо 
найти какой-то ход, выразить мысль, чтобы ра-
бота получилась красивая, интересная и какой-то 
смысл был обязательно». 

Внутри стекла
Художник рассказывает и о тонкостях произ-

водственного процесса. Удивительно, как внутри 
одного стекла достигаются разноцветные пере-
ливы, локальные эффекты. Например, в компози-
ции «Павлин» воспроизводится узор пера. И это не 
фотопечать, не раскраска поверхности – рисунок 
буквально вплавлен в стекло. 

Художнику эта работа дорога, он поделился 
историей: «У меня отец воевал два года с фин-
нами. На несколько месяцев вернулся домой в 
деревню, а потом его снова забрали в армию. Вот 
между двумя войнами я и родился. Мама всё го-
ворила, что отец меня с финской войны принес 
в зеленой сумке. В 1945-м он встретил Победу 
в Прибалтике. И он привез мне оттуда павлинье 
перышко. Оно долго хранилось, но потом затеря-
лось при переезде. Вот в память об отце я сделал 
эту композицию».

ИСК УССТ ВО СТ ЕК Л А
текст: Николай Голубев

Заслуженный художник России Александр Тимофеев почти двадцать лет живет  
в Плёсе. Однако ценители искусства помнят его еще по давним ивановским выставкам. 
Тимофеев всегда выделялся на местном культурном ландшафте.  
И своим образным мышлением, и тем, что был одним из немногих, кто работал со стеклом

Как заболел
– А как вы вообще стали художником?
– Мама была рукодельницей, певунья и плясу-

нья. Всё умела делать, в ней было народное твор-
чество. И отец, когда собирались на праздники, 
замечательно пел. Мой старший брат считался в 
деревне самодеятельным художником – за его ра-
ботами приезжали со всего района. И, видимо, от 
семьи у меня была тяга к творчеству. Родители 
покупали мне краски, я что-то рисовал. 

Когда мне было 12 лет, мы переехали в Ивано-
во. По соседству жило сплошь хулиганье: Балашов-
ка, Варгинский овраг. А я деревенский, скромный, 
тихий, никак не мог в их бандитскую компанию 
войти. И я потихонечку стал заниматься отдельно, 
записался в кружок при Дворце пионеров. Там я 
узнал про художников, научился писать акварелью, 
маслом. Из кружка почти все поступили в художе-
ственное училище.

– Но ведь в Иванове не учили художествен-
ному стеклу?

– Меня забрали в армию с 4-го курса. Случился 
Карибский кризис, и срочно надо было пополнить 
армию. Мне повезло – я служил в Москве. Ротный, 
узнав, что я художник, отправил меня оформлять 

Ленинскую комнату. На смотрах в дивизии и в округе 
она стала занимать первое место. Благодаря этому я 
получал увольнительные, ходил по всей Москве, по 
всем музеям. И один раз забрел на ВДНХ, на бело-
русскую выставку. Там я увидел стекло, объемные 
вазы, какие-то скульптуры, которые выпускали на 
заводе «Неман». И я заболел стеклом. 

После армии окончил училище, по распределе-
нию отработал три года в Прибалтике и должен был 
вернуться в Иваново. Ехал через Москву и зашел в 
Строгановское училище. Документы были со мной – 
подал и поступил сразу, хотя конкурс был огромный. 

Монументальные 
«калейдоскопы»

В Иваново Александр Тимофеев вернулся уже 
с дипломом о высшем образовании и стал работать 
в Художественном фонде, занимался витражами. 
Первая его самостоятельная работа – витраж в 
фойе Дворца текстильщиков. Обратите на него 
внимание, когда придете в ЦКиО.

Художник не только продумывал композиции, 
но и сам выполнял всю работу: ездил на заводы 
за стеклом, из алюминия делал протяжки, клепал. 
Монументальные «калейдоскопы» Александра Ти-

мофеева были в ивановских ресторанах «Сосны» и 
«Витязь», украшали зал росписи в загсе. Несколько 
лет художник занимался оформлением Дворца 
культуры часового завода в Угличе. 

Еще одна техника, в которой Александр Ива-
нович работает до сих пор, – стеклопластика. Он 
сам ее и изобрел. «У меня была муфельная печка в 
мастерской. Один раз витражное стекло положил 
на кафельную плитку, и оно под температурой рас-
плылось, как акварель». Располагая разноцветные 
осколки на плитке, художник может создавать фи-
гуративные композиции. Но особенно интересны 
при таком методе колористические переходы, сам 
стекольный сплав.   

– Вы всегда знаете, каким будет конечный 
результат? 

– Я 40 лет этим занимаюсь. Уже знаю каждое 
стекло – как оно себя поведет, что подложить под 
него. Но, конечно, абсолютно всё не учтешь – в 
печку не залезешь, не поправишь там. 

– А не пропал за столько лет интерес к твор-
честву?

– Куда ж деваться? Я без этого уже не могу, 
постоянно что-то делаю. И хочется что-то новое 
еще придумать 

Об образа х, собственном м узее и х удожественной технике А лександра Тимофеева

Композиция «Первый полет», 1982 г.

Композиция «Времена года» 1990 г. Выставочный зал

Витражи–подвесы в гостиной дома с видом на сад


